
 

 
CÂMARA MUNICIPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO 

AV. 31 DE MARÇO, 68 – CENTRO 
CAPOEIRAS PERNAMBUCO 

CNPJ: 11.240.421/0001-06 
FONE: 0XX87-3796.1044 

 
ATA DA SEXTA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA, DO SEGUNDO 
PERIODO LEGISLATIVO, REALIZADA NA CÂMARA MUNIICPAL DE 
CAPOEIRAS PERNAMBUCO.  
 
Aos oito (08) dias, do mês de agosto do ano de dois mil e vinte três 
(2023), ás dezenove (19:00) horas, reuniram-se ordinariamente os 
Vereadores: Allysson Ariel Farias Almeida, Antônio Ferreira de Melo, 
Erico Barbosa Calado, Geraldo Soares de Barros, José Edgar Rodrigues 
de Lima, José Ernandes da Costa, José Ivanildo da Silva, José Ivanildo 
Pereira da Costa, João Gomes da Silva Santos, José Moisés de Barros e 
Maria Verônica Araújo dos Santos. Sob a Presidência do Vereador José 
Moisés de Barros, secretariado pelos Vereadores: Antônio Ferreira de 
Melo   – Vice – Presidente e José Ivanildo Pereira Costa - Primeiro 
Secretário. Havendo número legal e invocando a proteção divina o 
Presidente declarou aberta a Sessão. Autorizando a leitura da ATA da 
Sessão anterior. Tendo sido solicitado a dispensa da leitura da ATA. No 
momento o senhor presidente colocou o pedido de dispensa para o 
plenário. Tendo o plenário em sua unanimidade acatado o pedido. Em 
seguida a ATA foi posta em votação. Sendo a mesma aprovada por 
unanimidade. A seguir foi autorizada a leitura das matérias em pauta no 
expediente desta Sessão. Onde foram lidas as seguintes matérias: 
Pareceres 007/2023, das Comissões Permanentes e Competentes, 
ambos no tocante dos Projetos de Lei 010, 012 e 013/2023, de autorias 
do Poder executivo e os Projetos de Resoluções 002 e 003/2023, de 
autoria da Mesa Diretora desta Casa; Moção de Pesar 033/2013, de 
autoria do vereador Érico Barbosa Calado; Requerimento 213/2023, de 
autoria do vereador José Ernandes da Costa; 214, 215, 216 e 217/2023, 
de autoria do vereador José Ivanildo Pereira Costa; 218/2023 de autoria 
do vereador Érico Barbosa Calado e requerimentos 219 e 220/2023, de 
autoria do vereador José Edgar Rodrigues de Lima. Não havendo mais 
matéria a ser lida nesta hora do expediente o presidente passou os 
Pareceres 007/2023, das Comissões Permanentes e Competentes que 
foram lidos para a Ordem do Dia desta Sessão e as demais matérias que 
foram lidas para a Ordem do Dia da próxima Sessão. Em seguida foi 
facultada a palavra aos Oradores Inscritos nesta hora onde fez uso da 
palavra inicialmente o vereador José Ernandes da Costa, onde iniciou se 
congratulando com todos os presentes e com os internautas que nos 
acompanham através das redes sociais. Justificou o requerimento de sua 
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autoria o visa a contratação de mais um fisioterapeuta e assim desafogar 
mais o fluxo de pessoas na espera por atendimento deste profissional e 
assim se dá mais assistência a nossa população. Solicitou o apoio dos 
colegas no sentido de apoiarem o seu requerimento e colocou-se à 
disposição dos colegas no mesmo sentido. A seguir fez uso da palavra o 
vereador Érico Barbosa Calado, onde iniciou se congratulando com todos 
os presentes e com as pessoas que nos acompanham através das redes 
sociais. Justificou os requerimentos de sua autoria um a um. Afirmando 
que o 218 visa a recuperação da passagem molhada do Sítio Bravos, 
onde as chuvas levaram a mesma deixando a população intransitável 
sendo estes serviços de suma importância para as pessoas que transitam 
pela região evitando-se assim que as mesmas fiquem intransitáveis. 
Afirmou que seria favorável as matérias de autoria dos colegas e o 
mesmo esperava dos colegas para com as matérias de sua autoria. A 
seguir fez uso da palavra o vereador José Edgar Rodrigues de Lima, que 
iniciou se congratulando com todos os presentes e com os internautas 
que nos acompanham via redes sociais. Solicitou o apoio dos colegas 
para ao requerimentos de sua autoria e colocou-se favorável as matérias 
dos colegas. Justificou os requerimentos 219 e 220 de sua autoria, 
afirmando que 0 219 visa solicitar do executivo que viabilize um projeto 
de construção de uma adutora na barragem do Sítio Boa Vista dos 
Inácios incluindo-se a construção de uma caixa de água que vise o 
abastecimento da população da área por gravidade. Pois é de nosso 
conhecimento que esta mencionada barragem passou 14 anos 
esperando ser recupera e graças a Deus nós conseguimos recuperar a 
mesma e construir mais duas barragens em nosso município, as quais 
visam proporcionar melhorias no abastecimento da nossa população. Já 
o requerimento 220 visa a construção do calçamento da Rua que liga a 
rodoviária da nossa Sede indo até o Quatis. A seguir fez uso da palavra 
onde congratulei-me com todos os presentes e com os internautas que 
nos acompanham através das redes sociais. Justifiquei os requerimentos 
de minha autoria onde o 217 visa a reforma geral da passagem molhada 
do Sítio Linhas Fortes, pois estes serviços se faz necessário para daí 
proporcionarmos melhorias a nossa população em sua locomoção. Já o 
215, visa os serviços de melhorias nas estradas dos Sítios: Serra do 
Gurjão, Serra Verde e Pau Ferro dos Gueiros, tendo em vista que foi 
realizado os serviços na estrada até o Sítio Cascavel ficando estas 
estradas sem se realizar as melhorias. Já o requerimento 214 tem por 
objetivo de solicitar uma revisão geral no Ônibus que fazem o transporte 
do TFD para o Recife, pois sempre estamos recebendo reclamações que 
o mesmo encontra-se quebrado. Mais ao meu ver o ideal é nos unir com 
o executivo e tentarmos junto aos deputados que foram votados em 
nosso município a liberação de uma emenda parlamentar para se 
comprar um veículo novo para se realizar estes serviços e assim 
proporcionarmos melhorais e segurança aos usuários do transporte do 
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TFD Recife. O 216 solicita do executivo que veja com bons olhos a 
revisão da Lei que concede diárias aos nossos servidores em especial 
aos da área da saúde, que sempre estão viajando para o Recife com 
Pacientes passam o dia todo com cinquenta reais para suas despesas 
com alimentação, o que sabemos que é um valor bem desproporcional 
para as despesas com alimentação de um dia. Solicitei o apoio dos 
colegas para os meus requerimentos e coloquei-me a disposição das 
matérias dos colegas. Não havendo Oradores Inscritos nesta hora do 
Expediente o Presidente encerrou o mesmo e passou para a Ordem do 
Dia. Colocando em discussão única os Pareceres 007/2023, das 
Comissões Permanentes e Competentes, ambos no tocante dos Projetos 
de Lei 010, 012 e 013/2023, de autoria do Poder Executivo e dos Projetos 
de Resoluções 002 e 003/2023, de autoria da Mesa Diretora desta Casa 
Legislativa. Não havendo discussão, foram postos em votação única, 
sendo os mesmos aprovados por unanimidade. Posto em primeira 
discussão o Projeto 010/2023, de autoria do Poder Executivo. Não 
havendo discussão, foi posto em primeira votação, sendo o mesmo 
aprovado por unanimidade. Posto em primeira discussão o Projeto de Lei 
012/2023, de autoria do Poder Executivo. Não havendo discussão, foi 
posto em primeira votação, sendo o mesmo aprovado por unanimidade. 
Posto em primeira votação o Projeto de Lei 013/2023, de autoria do 
Poder Executivo. Não havendo discussão, foi posto em primeira votação, 
sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Posto em primeira discussão 
o Projeto de Resolução 002/2023, de autoria da Mesa Diretora desta 
Casa Legislativa. Não havendo discussão, foi posto em primeira votação, 
sendo o mesmo aprovado por unanimidade. Posto em primeira discussão 
o Projeto de Resolução 003/2023, de autoria da Mesa Diretora. Não 
havendo discussão, foi posto em primeira votação, sendo o mesmo 
aprovado por unanimidade. Postos em discussão única os 
Requerimentos 208, 209, 210, 211 e 212/2023. Não havendo discussão, 
foram postos em votação única, sendo os mesmos aprovados por 
unanimidade. Não havendo mais matéria a ser discutida nesta hora, foi 
facultada a palavra aos Oradores Inscritos nesta hora. Não havendo 
Oradores Inscritos na Ordem do Dia. O Presidente a encerrou e passou 
para a hora das explicações pessoais. Facultando a palavra aos 
Oradores Inscritos nesta hora das Explicações Pessoais.  Onde fez uso 
da palavra inicialmente o Vereador José Ernandes da Costa, onde voltou 
a se congratular com todos os presentes e com os internautas que nos 
acompanham através das redes sociais. Disse que fazia uso desta 
tribunal neste momento para mais uma vez voltar a cobrar providencias 
do executivo no sentido de realizar a construção da complementação do 
calçamento da Rua Maurício Inácio, onde a mesma é uma via 
importantíssima para os comerciantes que compram e vendem feijão e 
outros produtos que são comercializados em nosso mercado de farinha 
como é conhecido. Pois estes comerciantes e vendedores estão usando 

P
O

R
T

A
L D

A
 T

R
A

N
S

P
A

R
E

N
C

IA
http://cloud.it-solucoes.inf.br/transparenciaM

unicipal/dow
nload/31-20240509151712.pdf

assinado por: idU
ser 238                     



a rua do colégio e ocasionando mais problemas o tão problemático 
trânsito da nossa cidade.  Pois não se sabe o porquê que ainda não foi 
realizado estes serviços. Pois tinha cobrado por diversas vezes estes 
serviços e na última vez que cobrou o senhor presidente afirmou que os 
serviços iria serem realizados o que até a presente data não aconteceu. 
Também afirmou que mais uma vez vinha cobrar o roço das nossas 
estradas, pois a situação é lamentável e que vem tornando-se quase 
impossível se transitar em nossas estradas com tanto mato e buracos. 
Afirmou que tinha certeza que quando cobrou nesta casa a realização de 
campeonatos municipais de futebol, não falou do Diretor de esporte, para 
ele andar por aí falando de sua pessoa por este motivo. Mais seria viável 
que o mesmo veja junto ao executivo e promova campeonatos. Pois 
quando foi Diretor de esporte na gestão da ex-prefeita Neide Reino tinha 
promovido campeonatos, doados bolas, ternos aos times, pintado a 
quadra onde a mesma no momento se encontra em um estado 
vergonhoso. E se faz necessário que o atual Diretor de esporte promova 
campeonatos, pois o nosso povo gosta desse esporte. Já falou do atual 
Diretor de esporte e sim cobrou ações.  A seguir fez uso da palavra o 
vereador Érico Barbosa Calado, onde voltou a se congratular com todos 
os presentes a esta Sessão e os internautas que nos acompanham. 
Disse que mais uma vez vinha cobrar do executivo e da secretaria 
competente que vejam com bons olhos a questão das nossas estradas, 
pois não podia negar que em sua região foi feito as estradas principais 
agora os galhos de estradas como são conhecidos esses não foram 
feitos, pois existe estradas que receberam estas melhorais ainda na 
gestão do colega que lhe antecedeu quando foi o prefeito interino do 
nosso município, mas da atual gestão até gora nada. Outro problema 
sério é roço das nossas estradas, pois existem estradas que não se sabe 
como é que os veículos transitam, pois a situação é precária, onde a 
qualquer momento os veículos irão ficarem pendurados nos matos. Disse 
que o viável em sua opinião era se inicial a reforma das estradas pelas 
área da caatinga. Mais também é impossível o gestor achar que vai fazer 
as devidas melhorias em todas as nossas estradas com uma máquina só, 
isto tornar-se impossível. Outro problema que vem recebendo várias 
reclamações por parte do estudantes da linha Serra do Gurjão e Serra 
Verde, onde reclamam que o ônibus que faz essa linha vive 
constantemente quebrado e chegando atrasado o que leva os alunos a 
serem prejudicados, pois sempre estão perdendo a primeira aula. Outro 
ponto que se deve tomar providencias é a questão do abastecimento da 
nossa Sede, onde a Compesa deveria realizar este abastecimento via 
barragem do Gurjão e não da barragem da Sede, pois a água da 
barragem da Sede deveria ficar para a população que vivem em torno da 
Sede. Em seguida fez uso da palavra o vereador Geraldo Soares de 
Barros, onde iniciou se congratulando com todos os presentes e com os 
internautas que nos acompanham através das redes sociais. Agradeceu 
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ao executivo e a secretaria de educação pela entrega dos Kites escolares 
que foram entregues aos alunos da rede municipal. Pois sabemos que só 
um único caminho que nos levará a grandes conquistas este caminho é a 
educação. Em seguida fez uso da palavra o vereador José Edgar 
Rodrigues de Lima, onde voltou a fazer uso desta tribuna se 
congratulando mais uma vez com todos os presentes e com os 
internautas que nos acompanham pelas redes sociais. Afirmou que é nos 
finais de semanas que mais anda pela zona rural do nosso município e 
por todas as regiões que anda encontra as estradas esburacadas, cheia 
de mato. Citou como exemplo as seguintes estradas: Sítio Aguinha onde 
só foi feita até a propriedade do senhor Fumaça e resto ficou a ver 
navios. Alto do Melado, Boa Vista, Mucambo é muito sofrido se 
locomover no nosso município, pois não conhecer nem uma região em 
que as estradas estejam em boas condições e a coisa fica mais difícil 
quando se anda pelos galhos de estradas. Pois deixava registrado sua 
indignação com o estado de conservação das nossas estradas. Solicitou 
do líder da bancada governista e do senhor presidente que vejam junto a 
afirmei ladeira da rua Januário Guimaraes, pois o mesmo se faz 
desnecessário. Também solicitou do senhor presidente e do líder de 
governo que vejam junto ao senhor prefeito o porquê que o mesmo não 
nos dá nem um retorno das nossas solicitações, pois só este ano só de 
requerimento foram apresentados 220, fora projetos, ofícios e não 
obtivemos nem uma posição se pode ou não nos atender. Daí vemos que 
fomos votados pela polução da mesma forma que ele, mais o mesmo não 
tem nem uma consideração com esta casa. Se falar em esporte, pois 
gostaria de saber até quando iremos esperar para vermos a nossa 
população assistir e jogar o primeiro jogo em um estádio que foi 
construído aqui, temos que sabermos como foi e como está sendo 
empregado o dinheiro público, pois já passou da hora de fazermos uma 
nova visita naquele estádio e daí veremos a real situação que o mesmo 
se encontra. Disse que a Câmara não está sendo valorizada. No tocante 
do transporte escolar da região do Muluguzinho até agora os alunos 
ainda não conheceram o professor que dá a primeira aula, visto que só 
chegam atrasado. Temos que nos unir e esperarmos os ônibus chegarem 
para vermos se é verídico se existe ou não alguns deles chegando 
atrasados. Pois estamos aqui para fiscalizarmos e apurarmos as 
denúncias são ou não verídicas, solicitando as providencias cabíveis a 
cada uma delas. Em seguida fiz uso da palavra mais uma vez, onde voltei 
a mim congratular com todos os presentes e com aqueles que nos 
acampam através das redes sociais. Afirmei que no tocante do transporte 
escolar, hoje tinha estado no colégio para verificar uma denúncia e  pode 
observar que os ônibus das linhas citadas, pois tinha observado que os 
mesmos hoje não chegaram atrasados. Sabemos que qualquer um pode 
chegar atrasado, mas quando este atraso se torna constante passa a ser 
erro. Pois não estamos aqui para defender o erro e sim o certo.  Pois 
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quando se encontramos os erros, podemos encontrar a solução para os 
mesmos. Visto que não estamos nesta casa para defender A ou B e sim 
a população. E os nossos alunos não sejam prejudicados. A seguir o 
senhor presidente teceu os seus comentários. Iniciando se congratulando 
com os pressentes e com os internautas. Agradeceu a todos por sempre 
estarem nos acompanhando presencialmente ou pelas redes sociais. No 
tocante das teses defendidas pelos colegas iria tecer comentários no 
tocante de algumas delas. Disse ter presenciado o pessoal da Compesa 
colocando o transformador da estação de Zé Militão. Pois tinha 
conversado com o pessoal e lhe informaram que assim que realizarem a 
reposição do material roubado das estações que a Sede será abastecida 
pela barragem Gurjão, e que para isto acontecer será nestes vinte a trinta 
dias.  No tocante do quebra mola citada, já tinha questionado o mesmo e 
no momento o que obteve de informação foi que o mesmo é devido está 
localizado para conter os motoristas que trafegam pela a Travessa que 
dá acesso a Vila Vintém. Já no tocante de alguns motoristas do 
transporte escolar estarem chegando atrasados o viável é solicitarmos do 
Diretor de transporte que faça uma reunião e cobre que chegue no 
horário. Se não conseguir sanar que leve a questão ao prefeito. O que 
não pode acontecer é os alunos serem prejudicados. Disse tinha 
participado na última quinta-feira onde estavam presentes os Prefeitos da 
região, delegado regional, comandante da PM entre outras autoridades, 
onde nestas reunião foram debatidos vários assuntos relacionados com a 
falta de segurança da nossa região. O nosso gestor solicitou que viaturas 
do BOPE, ROCAM e outros possam fazerem rondas constantes em 
nosso município. Ficou decidido que cada município irá criar sua guarda 
municipal não armada. Os prefeitos iram se reunir e elaborarem um 
Decreto em conjunto propondo medidas a serem tomadas para melhorar-
se a segurança da população. Garanhuns vai contratar DRONES para 
serem usados contra a criminalidade, pois a mesma é a quarta cidade 
pernambucana no índice de roubo, furto e assalto. Citou que houve um 
acontecimento em nosso município que demostra que os marginais não 
tem escrupos. Pois pegaram um cidadão o levaram a casa de um vizinho, 
obrigaram a chamar o vizinho para que o mesmo abrisse a porta, 
amarraram, bateram e levaram duas motos. Parabenizou o senhor 
prefeito pela distribuição dos Kites escolares e por continuar arando terra 
dos nossos agricultores da área do agreste.  Não havendo mais Oradores 
Inscritos nesta hora nem matéria a ser discutida, o Presidente encerou as 
Explicações Pessoais, a Sessão e o período, afirmando que esperava 
contar com todos no próximo período o qual será iniciado no dia 15 de 
agosto de 2023, ás dezenove (19:00) horas, ou a qualquer momento que 
haja necessidade de nos reunir extraordinariamente.  Eu, José Ivanildo 
Pereira Costa, primeiro Secretário, lavrei a presente ATA, que, lida, 
discutida e aprovada vai por mim assinada 
________________________________________ e demais Membros da 
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Mesa Diretora da Câmara Municipal de Capoeiras. Sala das Sessões em 
08 de agosto de 2023. 

 
Presidente: ___________________________________ 
 
Vice-Presidente: _______________________________ 
 
1.º - Secretário: ________________________________ 
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